# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE PRENSA, n.º 10 Toda la correspondencia se dirigirá al Director No se devuelven los originales SE PUBLICA POR LA TARDE GERONA, SÁBADO 17 DE FEBRERO DE 1923

Año XXIX

Núm. 7.237

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

nca Busquets

**Busquets y Vergés** 

Gerona

Monturiol, 25
Plaza Pi y Margall, 1 Figueras / Valores / Lupones / Lambio / Banca / Bolsa / Pagamos los cupones nacionales vencimientos 1.º y 15 de febrero del corriente año

## JOSE PONS MILANS

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ V OIDO

Calle San Francisco, 10, 2.º. - GERONA

## La vida caray el despilfarro del Estado

Comentando la imprescinsible necesidad de introducir economías en el presupuesto del Estado, dice un estimado colega que en los ac tuales tiempos, la realización de economías equivale a intentar por medio indirecto, el abaratamiento de la vida. Pero el mismo articulista dice antes, a propósito de la flexibilidad que otros Estados han dado a los sueldos de sus empleados, aumentándolos o disminuyéndolos, según las fuctuaciones más extremosas de los precios de las subsistencias, que en nuestro país es difícil la reducción del coste de los artículos de primera necesidad.

Esa contradicción evidente se ñala el estado caótico, de horrible confusión, que viene rigiendo en toda nuestra vida pública, y pone de manifiesto una vez más la im posibilidad de que con el régimen actual y los hombres que lo re presentan y sostienen, España pueda salir del atranco en que la han hundido tantos yerros y torpezas, tantas prevaricaciones y tantas desdichas provocadas por acción y por omisión.

VA

Si es difícil en nuestro país, y hay órganos de opinión que se complacen en reconocerlo públicamente, la reducción del coste de la vida, cuando en otros paises han podido conseguirlo la energía, la seria preocupación y el espíritu justiciero de sus Gobiernos, reconozcamos también, por deducción forzosa, que aquí ha de resultar imposible cualquier intento de regeneración.

No podemos comprender, en verdad, que aquí no pueda ser factib'e lo que en otras partes ha sido y es una realidad, como no sea por la razón potísima que podria fundamentarse en la frase de Sagasta, cuando afirmaba que España es un presidio suelto.

Si él Estado con todas sus facultades omnímodas y todos sus medios, se ve impotente para re ducir el coste de la vida, siendo éste como es un problema de tan excepcional importancia, nada tie ne de extraño que se vea asimis mo en la imposibilidad de corre. gir sus propios despilfarros y de poner un poco de orden en su desdichada administración. Todos los ministros de Hacienda y todos cuantos, de cerca o de lejos, intervienen en la marcha de la cosa pública, están cansados de proclamar en discursos y en conferencias, la necesidad inaplazable de introducir importantes econo mías en el presupuesto; y sin em bargo, lejos de constituir un hecho positivo las economías, crecen en progresión constante los gas tos y el aumento persistente del déficit nos asfixia.

Para hacer frente a ese crecimiento del despilfarro, se recurre siempre al medio más elemental o sea el arbitrismo; nunca o casi nunca, a los impuestos justos, que tengan un mínimo fundamento de sensatez, como si se quisiera que a la arbitrariedad de las superfluidades y de los gastos indebidos correspondiera exactamente la arbitrariedad de los medios a que se apela para hacer frente el desbarajuste económico, ya que un arbitrio, como su nombre indica, no puede ser otra cosa que una arbitrariedad.

Para vigilar la aplicación del actual presupuesto y estudiar en su desarrollo la manera de introducir economías que pudieran concretarse en los presupuestos venideros, se creó una Comisión compuesta de representantes de ambas Cámaras y de altos funcionarios: Comisión que, como resultado de sus estudios, debía proponer al Poder ejecutivo las reducciones de gastos que en cada ministerio aconsejaran la realidad práctica y, sobre todo, la necesidaJ, la única que manda y gobierna a los individuos y a las colectividades en los momentos difíciles, y cuyos mandatos no pueden ser desobedecidos, so pena de anularse a sí propio.

Pues bien; nadie tiene conocimiento, hasta ahora, de que esa Comisión haya dado la menor prueba de su existencia, lo cual viene a confirmar una vez más la justa observación de aquel inglés excéntrico, que anotaba en su cuaderno de viaje que cuando los españoles no quieren hacer una cosa nombran una comisión.

Se reconoce la necesidad de poner término al despilfarro, pero no se tiene la decisión, ni la voluntad de practicarlo. Y cuando no se tiene voluntad, es inútil pensar en cambios y transformaciones salvadoras.

El protagonista de un drama terrible del autor uruguayano Florencio Sánchez, lo dice bien claramente: «Un hombre sin voluntad es un muerto que camina».

### Instantanies

Els diumenges a la tarda ens plau passejar pels bells encontorns de la ciutat; però avui fa un dia tant trist i fret, que no convida a sortir, i com el cine no'ns entussiasma gaire, per a matar l'estona entrem en el saló d'un de's cafès més concorreguts de la capital.

El local és petit, però d'aficionats a la manilla, al «tresillo», al canari i a ... «otras hierbas», n'hi ha molts i de totes classes. Botiguers, pagesos, treballadors, comissionistes, comerciants i fins algun procurador que procura guanyar en el joc, lo que no aconsegueix amb plets.

Els comissionistes tenen un ull a les cartes i l'altre a la por ta; i aixis que entra un client, el saluden, el conviden i sense deixar de jugar, fan «pedido». El comissionista és l'home que juga i comercieja alhora.

A l'entorn d'una taula, celebren una animada sessió de canari, tres pagesos espitregats pels qui encare dura el mercat del dissabte, dos... diguem-ne abasteixedors, i un senyor elegant, distingit, que altre temps fou polític de gran anomenada.

Diputat, senador, persona de confiança d'un personatge influient de Madrid, sigué un dia el rei i senyor d'aquestes encontrades. Avui, polític caigut, ja ni recorda el nom del carrer on hi ha el Govern civil.

La presencia d'aital senyor en la taula de joc, la veritat, desen-

Hom s'el figura jugant en un club d'elegants o bé en conversa amb gentils damisel·les en una reunió aristocràtica; no pas aqui, rodejat d'individuus que amb el caliquenyo a la boca, criden, reneguen i reboten les cartes quan tenen la mala.

Però l'ex-polític, sempre educat, atent, no crida, no s'enfada. Talment recorda En Maurici Brotteaux, el personatge descrit per l'Anatoli France, qui era a tot arreu el senyor de les lletres, l'aristòcrata filosop, sempre serè...

L'ex-polític gironí en aquest lloc de vici i enc que perdi, com si se trovés entre «gente bien», guarda també el seu aire senyoril, d'home mundà...

Emili PIBERNAT

Obres executades durant el mes de gener

Ampliació Escorxador dels porcs; reparació pont de Sant Agustí; palanca de nova construcció en la font del Rei; aixamplament pas acequia Monar [en carrer Jaume I; neteja clavaguera Ronda de Fernando Puig; reparacions canyeria Rambla Verdaguer, bomba plaça Sant Francisco, acera carrer de Sant Josep, bomba carrer de la Montanya, font carrer del Perill, canyeries Palau de Justicia, acera carrer de l'Acequia; neteja cunetas plaça Hospital i carrer de Canaders; reparacions asirmat mercat de bous, paviment pati Cases Consistorials, font Portal de la Barca, camí del Calvari, paviment voltes plaça Constitució, teatre Principal; plaça Lladoners, aceres carrer Pedret i
carrer Pavo; neteja rec riu Onyar
entre carrers Calderers i Barca;
reparació de 380 metres cúbics
d'adoquinat carrer Progrés.

## The Montserrat

No debe de faltar en ninguna casa un paquete **Thé Montserrat**-Tomen después de cada comi.

da una taza de Thé Montserrat.

No olvide el Thé Montserrat, en caso de Catarros, Bronquitis, Dengues, Pulmonías, Viruelas, Gripe, y toda clase de resfriados-

Para convencerse cual es el me, jor de los Thés que se venden, prueba V. antes el Thé Montserrat. y se convencerá que es el mejor por su buena composición.

No olvide el — — —
Thé Montserrat
— — que es la salud

## :CRONICA:

Nuestro corresponsal don José Gaya Picón, ilustrado periodista. y querido campañero, recibe diariamente conferencias telefónicas de Madrid " del extranjero que nos transmité entre tres y cinco de la tarde, a las que está abonado EL AUTONOMISTA, como a toda hora podemos demostrar con los comprobantes, en nuestra Redacción y en la central de Teléfonos. Nos dió la noticia, cierta, ante ayer, de que en Madrid circulaba el rumor de que en Melilla se había suicidado el infortunado gene ral Navarro, explicando el hecho por la campaña indigna de los diarios derechistas contra el Gobierno liberal y en favor de la aven tura de Marruecos.

Damos estos antecedentes para que nuestros abonados y lectores, a quienes nos debemos, se ente ren de que nosotros somos ajenos a la invención del «canard» incubado en Madrid, como el de los moros que visten a la europea, noticia transmitida por la prensa asociada para crear dificultades a los liberales, y para que todos se pan la autenticidad de nuestras informaciones.

Los primeros en celebrar que no haya resultado cierta la noticia, somos nosotros.

Pero «El Norte», guiado por una loca pasión de odio, no ha querido entenderlo así, y ha pretendido, mu y «cristianamente», presentarnos de otra manera, publicando en la sección de «Ultima hora» de ayer, la siguiente ino cent noti i:

#### SUI IDIO?

Corren insistentes rumores en esta ciudad, que no hemos comprobado aún y los cuales acogemos con reservas, de que el Director de El Autonomista se ha suicidado.

Se dice que el móvil no es otro que el disgusto experimentado ante la noticia del suicidio del general N varro que dicho colega publicaba con reservas en la edición de anoche.

Celebraremos que no se confirmen los ru nores.»

La noticia realmente no se ha confirmado. Nuestro Director go z i de buena salu i en nuestra Redacción, esperando ver pasar, delante de ella, los cadáveres de nuestros adversarios.

Meritorio de 14 a 16 años se casa de Banca de esta capital.

Razón en la Imprenta de este diario.

Mañ na se celebrará el partido Portbou F. C. con Unión Deportiva de Gerona en el estadio de esta ciudad. Si la victoria es favorable a la Unión Deportiva, bien puede decirse que quedará despujada la incógnita del campeonato.

Este partido, por las elevadas cualidades de ambos equipos, des pierta grande interés.

En la «Diada de la Llengua» que se celebrará mañana en Torroella de Montgrí tomaran parte además de los oradores anunciados los señores Pedro Roma y Laureano Dalmau.

Por 100 pesetas dan en Francia hoy, 259'50 franços.

El Veterinario municipal señor Rost, ha decomisado hoy una ter nera y un cordero.

and and an independent

La Comisión mixta de Recluta miento ha dec'arado exceptuado del servicio en filas al soldado José Giménez Giralt, del 7.º regimiento de artillería pesada.

Don José Badía de Brandía, vecino de Camprodón, ha solicitado la competente autorización para aprovechar aguás públicas del rio Ter.

Há lase vacante el cargo de secretario del Ayuntamiento de Parroquia de Ripoll.

La Gaceta de Madrid del día 15 de los corrientes publica una rela ción de los Auxiliares aprobados en las ú timas oposiciones, que se destinan para ocupar las vacantes existentes en las Oficinas Centrales y provinciales que se mencioran, habiendolo sido a los de esta provincia los siguientes funciona rios:

A la Intervención de Hacienda: Doña Angela Saez Ladesma, don Rogelio Rengel Gonzalez, don Nicolás Morey Ferrer y don Enri que Román Barris.

A la Administración de Contribuciones:

Doña Asunción Roldán Sevilla y don Federico Marsell Bergas.

A la Administración de Propiedades e Impuestos:

Don José Ruíz González y don Domingo Gil Dueñas.

A la Tesoreiía de Hacienda; Doña Matilde Hernández, don Vicente Rodríguez Revilla, D. Jesús Serrano Martínez y D. Carlos Garaízabal Gallo.

Ayer se inaguró en la Biblioteca Popular de Figueras la Galeria de Ampurdanesos l'ustres, descu briendo el Alcalde accidental señor Puju'á el retrato del gran cronista Muntaner.

El presidente del Patronato de la B blioteca, señor Puig Pujadas, abrió el acto con un elocuentísimo discurso, y seguidamente nuestro compañero don Carlos Rahola dió su anunciada conferencia sobre el Ampurdán en la «Crónica» de Muntaner, siendo muy aplaudido y felicitado por la numerosa y selecta concurrencia.

Esta tarde ha tenido lugar en el «Centre Catalanista» la proclamación del candidato nacionalista por Vilademuls señor Pla y Carreras, quien ha pronunciado un discurso afirmando sus ideales naciona listas.

Ha sido detenida Carmen Her nández Ventura, de 29 años, natural de Requena (Valencia), soltera y vecina de esta capital, la cual declaróse autora de la sustracción de 90 pesetas al vecino de Sarriá de Dalt, Francisco Frigola Cababuig, de 50 años, casado, labrador y habitante en la casa de campo do nominada «Camós»

#### Coliseo Imperial

- Aristocrático salón - Temperatura agradable
GRANDES SESIONES DE CINE
para Sábado y Domingo días 17 y 18

de febrero de 1923

Estreno de la hermosa película francesa basada por la novela del gran escritor frances «Émilio Zola» en 6 jornadas

#### LATABERNA

proyectándose la primera jornada Otro gran estreno:

Programa Americano presenta a Dug'as Fairbanks en

DE LO VIVO A LO PINTADO graciosa comedia en 5 partes por el tan gracioso como simpático «Douglas Fairbanks».

Completará el programa REVISTA PATHE y SOFIA hermosa y chistosa película cómica por la «Troupe Gaumont», en las que forman parte Georges Bi cot el rey de la gracia Edouard Mathé, Charpentier, Mlle. Blanca Montel, Rollette y otros muchos protagonistas de Las dos niñas de París y La Huerfanita — Los actos serán amenizados por un renombrado cuarteto.

En la casa propiedad de don Juan Casas, calle de Caimó, 10, San Feliu de Guixols, fué dete nido Antonio García Colorer,

vecino de Zaragoza, de 32 años, soltero, jornalero, quien se ha bía introducido en la citada finca, sin que supiera explicar el motivo.

Ha

gio

po

de

pa

el

pa

ci

pa

TI

re

lic

ca

ni 6

to

to

di 14

R

En el mercado de bueyes celebrado hoy ingresaron 350 ca bezas, recaudándose por el arbitrio municipal 140 pesetas.

Han sido denunciados por la Guardia municipal varios carros que transitaban de noche sin la correspondiente luz, y un tratante de ganado bovino, por no llevar sujetas varias cabezas concurrentes al mercado.

Las Cámaras Oficiales de la Propiedad Urbana y de Comercio e Industria y la Unión Pa tronal de Gerona, desaparecido el motivo de delicadeza que hizo aplazarlo, convocan nuevamen te al público de Gerona y en es pecial a sus e'ectores y asociados, para que asistan al acto que se celebrará el próximo martes, dia 20 del actual, a las nueve y media de la noche, en el teatro Principal, para oir una representación de la Cooperativa de fluido eléctrico de Cataluña, que expondrá los fines y medios con que cuenta esta entidad para resolver el problema del suminis. tro de suido e éstrico en esta ciudad.

Firman la convocatoria don Fernando Casadevall, don Manuel Vancells y don Jaime Catá, presidentes de dichas entidades.

En la última sesión ordinaria celebrada por la Cámara oficial de Comercio e Industria de esta ciudad bajo la Presidencia de D. Manuel Vancells, después de quedar enterado de varias comunicaciones, adoptó los siguientes acuerdos:

Trasladar a la Cámara oficial de la Propiedad Urbana la comunicación del Sr. Presidente de la Audiencia provincial de esta ciudad, participando que por el Ministerio de Gracia y Justicia se ha abierto una información pública sobre redención de foros y censos.

Autorizar a la Agrupación de fabricantes de flotadores para la pesce, para establecer en la Cámara su domicilio social.

Pasar a informe de la Comisión de Legislación la exposición de la Cámara de Comercio de España en Londres para que se regule el contrato de cuentas corrientes.

Solicitar de la Dirección General de Comunicaciones que sea habilitada la Central interurbana de teléfonos de Figueras para que sus abonados puedan celebrar conferencias con Francia.

Solicitar del Ministerio de Hacienda la modificación de las tarifas de contribución en el sentido de que los comerciantes al por mayor de cortezas, vinos aceites, corcho, frutos de la tierrra, etc puedan realizar exportaciones al extranjero sin necesidad de contribuir por la tarifa 2.ª n.º 38, y apoyar la exposición que con respecto a los vendedores de pimentón ha elevado a dicho Ministerio la Cámara de Comercio de Murcia.

Adherirse a la solicitud de la Cámara de Comercio de Alcoy en súplica de que se dicten aclaraciones relativas a las inspecciones de utilidades.

Elevar informe al Sr. Ministro de Hacienda para que se elimine del Provecto de reglamentación de los Colegios de Agentes de Aduanas, las disposiciones que obligan a la prestación de fianza a los comerciantes que despachan por su cuenta.

3,

el

e-

bi-

la

1-

he

un

100

zas

er-

a

ido

120

n

es

la

que

tes,

e y

atro

re-

i de

que

con

re-

nis-

esta

don

Wa-

atá,

des.

cele-

mer-

o la

cells,

arias

entes

de la

on del

ovin-

que

sticia

ública

fabri-

, pa

mici-

ón de

Cáma-

ondres

cuen.

ral de

ada la

de Fi-

ouedan

cienda

contri-

comer-

vinos

ra, etc

al ex-

uir pet

xpos!

edores

Minis-

Mur.

Cáma.

olica de ativas a

a.

Contribuir con la cantidad de veinte v cinco ptas a la suscripción abierta en el Gobierno civil para la construcción de un cementerio en Monte-Arruit.

Designar a D. Narciso Pérez Xifra para formar pa te de la Junta provincial de Abastos, en representación de la

Aprobar el Presupuesto para el ejercicio económico de 1923 24, y elevarlo para su aprobación al M nisterio del Trabajo.

Solicitar que los trenes rápidos Barcelona-Port-Bou conduzcan-correspon

Pasar a informe de la Comisión correspondiente la instancia en que se solicita por la «Liga de propietarios de vagones» el apoyo de la Cámara.

### Tienda de confec-

ciones se traspasa, con o sin géne-ros, liquidándose las existencias a precios de regalo.

Calle de Mercaders, 12.

Se vende el establecimiento de Latonería sito en la calle Ballesterías, 27, propiedad de la señora Vda. de D. Enrique Gallostra.

Automovilistas dan una partida de automóviles completamente nuevos y a la vitad de su valor, de 4 a 6 cilindros y de 5 y 7 pasajeros. Ford, torpedo 4100 ptas. Fort Sedan, 6100, todos con arranque y ruedas desmontables. Chasis camioneta 3600. Ciudadanos 14. Garage Alsina.

## Dr. Noguer Moré

Bermatoleg - Difiliograf per oposi-ció del Hospital de la Santa Creu de Barcelona

Consulta a Girona: Sols el primer dissapte de cada mes. CORT REAL, 14 - 1.0.

Radium - Analisis d' Orina y Sang Valencia, 200 pral. - BARCELONA

Para vender Acreditada tienda de confecciones, tejidos y géneros de punto, situada en el centro de la ciudad de Figueras.—Dará razón don José Gómez Mirla, Ciudadanos, 3, Gerona

oven de 30 años con clientela fija en el ramo de lubreficantes, desea representación de casa seria para Gerona y su demarcación pagándole gastos de viaje o sueldo fijo. Escribir a número 342 252.

El doctor Maturane AVISO Vargas, de Barcelona recibe consultas en esta ciudad de su especialidad enfermedades crónicas y de la piel (Curación del cáncer cutá

neo sin dolor y sin operación) Instituto de Terapéutica Física, en Barcelona, del cual es sub-director el doctor Maturana Vargas: calle de Gerona, n.º 4 pral. En ésta capital, todos los sábados en el Hotel Comercio (Albareda, 5), de 11 a 1 de la mañana, y de 3 a 5 de la tarde, así como a dias prefijados y a horas convenidas.

Ganga Se vende una parada. nueva y géneros varios, a precio de regalo. Kazón: Imprenta este Diario.

#### CINE GRAN-VIA

Sensacional programa de cine para sábado y domingo días 17 y 18 de febrero de 1923.

Exito de la insuperable superproducción en serie ·

La Hija de la Ajusticiada

5.º tomo, titulado:

«La Batalla de Wagran»

Exito de la preciosa cinta: CUANDO LAS LUCES SE APAGAN por los conocidos artistas Sesne Hayakava y su esposa Isuri Aski.

Completará el programa una chistosa cinta cómica Amenizará el espectáculo el acreditado

Miércoles y jueves próximos, la sensacional cinta en serie:

«Quinteto Emporium»

AVENTURAS DE NICK-CARTER En breve: «Madame Lavalier»

«La Caravana de la Muerte».

## POR TELEFO

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid. 17 A las 17.

No hay tal armonía

El incidente que ha salido a la superficie entre los señores Alba y Alcalá Zamora, lo explican unos de una manera y otros para quitarle importancia, de otra. La realidad es una sola. El ministro de la Guerra hacía conocer toda su actuación al de Estado y éste nada comunicaba al de guerra. Alcalá Zamora recibió una carta del señor Alba extrañándose que esté molesto, pues nada tiene que comunicarle de su departamento.

Se manifiesta en su carta el señor Alba dolorido de que la reclamación no se la hubiese planteado personalmente y le pide que deponga su actitud para no dar satisfacción a los que enhelan vivamente el planteamiento de una nueva crisis.

El señor Alcalá Zamora contestó in · mediatamente al señor Alba con otra carta en la que mantiene su punto de vista, que es el siguiente:

Entre los ministerios de la Guerra y Estado de e existir una absoluta compenetración en cuanto a los asuntos de

No es una cuestión de amor propio, ni de capricho; es un i necesidad.

Conviene el ministro de la Guerra en que la misión de su cargo es la de colaborador y auxiliar del ministerio de Estado; pero la colaboración y el auxilio tienen que ser conscientes, porque no se pueden prestar, naturalmente, si se ignoran los propósitos del ministro de Estado.

Termina su carta diciendo al señor Alba que si desea en el ministerio de la Guerra persona de su confianza que secunda sus planes sin conocerlos, él se apartará del Gobierno, reconociendo que en la composición de este Gobierno pesan más la figura y el relieve

#### BANCA Y BOLSA

#### Información de la BANCA BUSQUETS, de Gerona

Operaciones efectuadas en Barcelona el día 17 de febrero de 1923 OPERACIONES A PLAZO: CAMBIOS EXTRANGEROS

	THE PARTY OF THE P
Alicante . 6 Andaluces . — Orenses . — Banco Hisp. Colonial — Crédito Mercantil — Banco Hisp. Rio Plata —	Francos

del señor Alba que los suyos modes-

A esta carta no tuvo contestación el señor Alcalá Zamera, y el señor Alba a las seis de la tarde marchó a la Presidencia, conferenciando con el marqués de Alhucemas, a quien, seguramente, no leerá la carta del ministro de la Guerra.

A la salida el señor Alba conversó con algunos íntimos que lo esperaban y les dijo que crefa que en todo esto había una mal entendida confusión, que él era el más interesado en que se desvaneciera.

Repitió que él guardaba un afecto entrañable al señor Alcalá Zamora, y que en realidad, nada se podía decir de la política que sigue en Marruecos, porque hasta ahora sólo existían propósitos sin labor efectiva emprendida.

A las once de la noche el presidente del Consejo conferen ió con el señor Alcalá Zamora, a quien dió explicaciones en nombre del señor Alba, anunciándole que la incomunicación entre ambos departamentos no continuaría.

El pleito, pues, queda en la forma expuesta; pero si persistiera el señor Alba en su actitud de incomunicación con Guerra, el señor Alcalá Zamora volvería a plantear el conflicto con su eliminación del Gobierno.

Al consejo de mañana no asistirá el nuevo ministro de Marina porque no habrá jurado el cargo, pero asistirá el alto comisario señor Silvela.

#### El Instituto de Alicante

Por hallarse en inminente peligro de ruina el edificio del Instituto de Alicante, el Claustro de profesores acordó clausurarlo, distribuyendo las clases entre diferentes locales, como son las escuelas del Sindicato de Riegos, Comercio, Artes y Oficios y otras; mas como éstas se hallan bastante distanciadas unas de otras, los escolares se quejan de los perjuicios que les irroga recorrer la población diariamente en dos o tres direcciones distintas para asistir a las diferentes clases de cada

La Prensa pide a los Poderes públicos la construcción del nuevo Instituto, tanto más cuanto el Ayuntamiento hace tiempo cedió para ello los terrenos necesarios, no pudiendo llevarse a cabo las obras por haberse terciado la Diputación alegando que tiene determinados derechos sobre aquéllas y proyecta levantar en los mismos un edificio para la brigada sanitaria provin-

#### DEL EXTRANJERO

Paris, 17. A las 18.

Las dificultades de Oriente

Hoy ha llegado a Constantinopla, a bordo del vapor turco «Guljemal», la Delegación otomana. Ismet Pachá partirá inmediatamente para Angora, después de haber celebrado una entrevista con el Alto Comisario inglés, quien le declarará oficialmente que el Gobierno de la Gran Bretaña está dispuesto a firmar el tratado de paz con Turquía, de acuerdo con la conferencia de Lausana.

#### Ultima hora

Madrid, 17. A las 18 30

Se ha firmado el Real decreto nombrando comandante general de Melilla al general Vives.

-Ha sido aprobado un importante crédito para la extinción de la langosta.

-El señor Gasset ha declarado que proseguirá con todo rigor la campaña para el abaratamiento de las subsistencias.

-Mañana llegará a esta capital el nuevo ministro de Marina.

-En Palma de Mallorca se han recibido órdenes urgentes del ministerio de la Guerra para la formación de un batallón de infantería y una batería de montaña, que se supone están destinados a reprimir la inserrucción de las cábilas de Cabo Jubi.

-Comunican de Cádiz que el señor Echevarrieta ha obsequiado con un banquete en su yacht a la oficialidad y marineros del «Antonio Lópe», por su brillante comportamiento con motivo del transporte de los ex cautivos a Melilla.

El señor Echevarrieta ha partido en su yacht, con rumbo desconocido, acompañado del moro Dris ben-Said. Se atribuye importancia a este miste-

-El lunes llegará a Madrid el sargento Vasallo, tratándose de tributarle un entusiasta recibimiento.

-- El general Martin Peralta ha sido nombrado comandante de la zona de

-En Larache es esperado un cañonero, en el cual será trasladado a Ceuta el capitán Manuel Jordán, acusado del desfalco de un millón de pesetas.

-El moro Muley Mustafá ha recibido orden de abandonar Metilla.

-Comunican de San Sebastián que la ex emperatriz Zita ha declarado que mantiene sus derechos a la corona de Austria y Hungria.

Barcelona, 17. A las 18.30

Esta mañana ha llegado de Mallorca el infante don Fernando, celebrándose una recepción en la Capitanía general. Luego se ha trasladado a Sitges, donde ha almorzado. Esta noche cenará en Cambrils, en una finca del marqués de Mariano y desde allí proseguirá su viage a Valencia.

-Mañana embarcarán con destino a Marruecos unos 2000 reclutas.



#### Máquina de escribir Underwood 50,000 Referencias en España Dos millones de maquinas en uso

C. M. Guillermo Truniger. S. A. Apartado 298 Barcelona

Unico representante y Mecánico autorizado en Gerona: Don Pedro Antonietti, Nueva del Teatro, 12

#### Posada «El SABRE»

#### Severo Mestres

Carretera de Gerona 4, 5 y May 12 San Feliu de Guixols

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela y demás en general, que, la objeto de complacer debidamente a la misma, ha ampliado sus servicios, siguiendo siempre la norma de economía establecida en esta casa.

Dispone también de un buen número de espaciosas y cómodas habitaciones dotadas de un moderno mobiliario.

Esmerado y económico servicio a la

Se sirve de comer desde las ocho mañana a nueve noche.

Esp\_cialidad en banquetes, bautizos y bodas.



#### Representant a Girona: ERNEST MARTINEZ

= Nort, 19, primer =

## GARAGE CALLICÓ AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. - JAIME I, NÚM. 14 TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 : INTERURBANO, 55

## Leche pura Granja La Martona

:: LLAGOSTERA

Se sirve en botellas precintadar

A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

#### Yoghourts

REDA

Paga

Elp

no hay

barded

seria la todo e

desend guerra mante

bres v

de mil

la cifia res.

No. jor dic

Es ne

respon

vaya a

al des

con re

minuci

Guerr

cipio c

el fin,

«cúmp

a la qu

obliga

al ret

haya's do el llante

pensal dignar

cae so

al cab

¿Q1

CA

Producto agradabilisimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda 5. - GERONA



Para pedidos al por mayor, de electricidad, don José Junquera, de Amer algo s



DR. DAUSA

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo

Rayos X, Radium, Alta Frecuencia

Id. económica los lunes, miércoles y viernes, de 7 a 8 noche

Plaza Marqués de Camps, 15, 1.º - GERONA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5

## Unica fábrica de Mosaico imitación altombra y romano

- Taller de Piedra Artificial y Construcciones de Cemento Armado -

José Albero Belda

Mosáicos: Mesas: Labavos : Waters : Tuberías : Trabajos rústicos para jardín & & &

Plaza del Carrila

(Junto la Estación M. Z. A.) Gerona

---

ARMERIA: CUCHILLERIA EXPLOSIVOS -

Venta y reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.

Autos de alquiler

Ciudadanos, 4

GERONA



### HERNIAS (Trencadura)

BRAGUE REGULADOR CORTADA

60 anys de práctica

Premiat en la «Exposición Regional Gerundense» de l'any 1877, amb medalla i diploma d'honor.

Unica casa que construeix els bragués a mida No es cobren els APARELLS GARANTITZATS, si no donen el resultat que el pacient necesita.

GIRONA = Rambia Verdaguer, 10 = GIRONA

Consulta gratis de 9 a 12 i de 4 a 6

suelotre, er esclav magó serva

el Ate sodio Arrui

10-11 Melill